
SG/JuPa/03/2023 
 

P r o t o k o l l  

über die Sitzung des Jugendparlaments 
der Samtgemeinde Fürstenau am 16.05.2023 

Anwesend: 
 
 
 

Es fehlen: 
 
 
 
Verhandelt: 
Fürstenau, den 16.05.2023, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes der Samtgemeinde Fürstenau, Schloßplatz 
1, 49584 Fürstenau 
 
 

A) Öffentlicher Teil: 

Punkt Ö 1) Begrüßung 
 
 Der Vorsitzende Florian Schmidt eröffnet die Sitzung des Jugendparlamentes im 

Sitzungssaal der Samtgemeinde Fürstenau (Schlossplatz 1, 49584 Fürstenau) um 

18:05. 

  
 
 
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.1) 
 
Punkt Ö 2) Eröffnung der Sitzung 
 
 Siehe TOP 1. 

  
  
 
 
  
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.1) 
 
Punkt Ö 3) Einwohnerfragestunde 
 
 Keine Wortmeldungen von den Anwesenden. 
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(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.2) 
 
Punkt Ö 4) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
 Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Jugendparlaments 

liegen vor. 
 
  
 
 
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.2) 
 
Punkt Ö 5) Namentliche Feststellung der anwesenden und der fehlenden Mitglieder 
 
 Anwesende Parlamentsmitglieder sind Jarmila Binia, Fynn Lüers, Luca Reddig, Luis 

Richter, Florian Schmidt, Leif Stemann und Vin Tenvorde. 

Abwesende Parlamentsmitglieder sind Chelsea Binia, Liliana Deibert, Lars Hömme 

und Vitaliia Trots. 

  
  
 
 
  
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.2) 
 
Punkt Ö 6) Genehmigung des Protokolls 
 
 Das letzte Protokoll war im Voraus digital zugänglich, wurde nicht verlesen und 

wurde einstimmig genehmigt. 

  
  
 
 
  
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.2) 
 
Punkt Ö 7) Behandlung der Anträge 
 
 Der Schützenverein Schwagstorf e.V. / Schülermannschaft hat ein Antrag für neue 

Schützenkleidung eingereicht, diesem Antrag wird stattgegeben, es wird mit 100€ 

bezuschusst, da eine beschränkte Zugänglichkeit zu den Jacken besteht, diese jedoch 

in dem Verein allgemein zugänglich sind. 

Der Schützenverein Schwagstorf e.V. / Jugendmannschaft hat ein Antrag für neue 

Schützenkleidung eingereicht, diesem Antrag wird stattgegeben, es wird mit 100€ 
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bezuschusst. Begründung s.o. 

  
  
 
 
  
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.3) 
 
Punkt Ö 8) Vorstellung des Estland-Austausches 
 
 Die Organisatorin des Projektes, Ellen Thole, berichtet, dass die Gemeinde Bippen 

seit 2005 ein Jugendaustausch mit Estland auf die Beine stellen, ihnen durch Corona 
jedoch der Kontakt zu den Jugendlichen, die sich dafür bereitstellen möchten, 
weggebrochen sei. Dieser Austausch findet jährlich am Kuhlhoff in Bippen statt. Es 
würden für die Teilnehmenden keine Kosten entstehen und sich viele 
Freundschaften bilden. Die Organisatorin wünscht sich vom Jugendparlament 
aufmerksam für die Aktion zu machen und einige Jugendliche für das Projekt zu 
finden. Sprachkenntnisse müssen nur Englisch sein, manche von den Estländern 
lernen auch Deutsch in der Schule, wodurch hier sogar nur eine geringe 
Sprachbarriere besteht. 
Das Jugendparlament sieht dies als gute Chance kulturellen Austausch stattfinden zu 

lassen und zu fördern. Durch eine Informationsseite durch die Organisatorin könnte 

das Jugendparlament über ihre sozialen Netzwerke und Homepage auf das Projekt 

aufmerksam machen. Des Weiteren empfiehlt das Jugendparlament der 

Organisatorin den Kontakt zu Schulen aufzubauen und mit Plakaten innerhalb der 

Schulen darauf aufmerksam zu machen. 

Der Austausch würde vom 7.-17. Juli auf dem Kuhlhoff Bippen stattfinden und 

Jugendliche im Alter von 14 bis 18 Jahre können als Teilnehmer mitmachen. Ältere 

Personen können als Betreuer fungieren (auch ohne Juleica).  

 
  
 
 
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.3) 
 
Punkt Ö 9) Rückblick Eröffnung des Pumptracks 
 
 Zusammenfassend wird die Aktion mit großer Zustimmung als Erfolg vermerkt. Mit 

rund 300 Teilnehmenden war die Besucheranzahl sehr hoch und das Wetter hatte 

auch mitgespielt.  

Zusammenfassend wird von Nadja Rudi noch einmal die Entstehung des Pumptracks 

verdeutlicht. Von der Idee des alten Jugendparlaments, die sich dann das Modell in 

Mettingen angeschaut haben und dann durch eine Unterschriftenaktion dem Rat 

vorgelegt haben. Nach einem längeren Zeitraum der Planung, wo sich das 

Jugendparlament und Jugendliche der Gemeinde beteiligt haben, freuen sich alle 

nun über das Dasein des Pumptracks. 

Das Event wurde durch den Stuntfahrer Peter Henke in Form eines Videos nochmal 
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zusammengefasst, sowie vom Jugendparlament für die Instagrammseite durch Leif 

Stemann in Form eines Reels. 

  
 
 
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.4) 
 
Punkt Ö 10) Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
 Jarmila Binia schlägt das Thema Teamkleidung vor. Nadja Rudi berichtet, dass es 

Einheitliche Teamkleidung in Form von bestickten Käppis und Beanies geben wird. 

Diese wurden leider nicht rechtzeitig zur Pumptrack-Eröffnung fertig, sollten jedoch 

für die Hansetage die am 10 und 11 Juli stattfinden fertig sein. 

Frau Richter spricht an, ob die Plakate, die an der Eröffnung des Pumptrackes 

aushingen, wo die Anwohner Ideen zur Gestaltung der Parkfläche anschreiben 

konnten, schon ausgewertet wurden. Luca Reddig erklärt, dass die Plakate noch für 

ein bis zwei Wochen im Jugendtreff ausgehangen werden und es dann zur 

Auswertung kommt. Manche Dinge seien jedoch im ersten Hinblick schwer 

umzusetzen. Andererseits seien viele Aspekte schon geplant, wie Leif Stemann 

berichtet, so soll der Weg zum Pumptrack gepflastert werden. Des Weiteren sollen 

Bänke angeschafft werden, welche jedoch erst in knapp 3 Monaten kommen, weil 

sie 14 Wochen Lieferzeit haben, wie Frau Rudi berichtet. Diese werden dann 

voraussichtlich unter den Bäumen platziert, da dort nur über Tag Schatten 

gespendet wird. 

Florian Schmidt erkundigt sich über die Ferienaktionen bei dem dazugehörigen 

Arbeitskreis. Jarmila Binia und Luca Reddig berichten, dass am 31.7 von 17:30 bis 

21:00 am Alfsee eine Wasserspaß Aktion geplant sei. Zuerst wird sich ausgetobt auf 

dem Aquapark und danach wird noch eine Stunde lang Wasserski gefahren. Am 25.7 

wird am Vormittag durch das Jugendparlament eine Fahrt zum Bullermeck 

angeboten. Des Weiteren ist ein Open-Air Kino geplant und soll es eine Kanu- oder 

Kajak-Aktion auf dem Schlossteich stattfinden, diesbezüglich müssen jedoch noch ein 

paar Dinge geplant werden. 

Frau Klostermann, von der NOZ, fragt nach dem Programm für die Jugendhanse. 

Darauf berichtet der Arbeitskreis Jugendhanse, dass am Vormittag eine Delegierten 

Versammlung der Jugendlichen stattfindet und es einen Actionbound durch 

Fürstenau gibt, welcher auch von allen Besuchern der Hanse genutzt werden könnte. 

Des Weiteren sei ein Chaosspiel geplant, da aber die Teilnehmeranzahl wie Nadja 

Rudi berichtet sehr gering ist, nur 12 Personen, wird vom Arbeitskreis geschaut ob 

dies noch eine umsetzbare Option ist. Am Abend möchte das Jugendparlament dann 

mit den Delegierten Jugendlichen aus den anderen Hansestädten, sowie auch mit 

den Jugendlichen vor Ort zu einem gemütlichen Abend mit einem Kubb-Turnier 

einladen. Dies wird voraussichtlich am frühen Abend stattfinden. 

Als nächster Punkt wird von Jarmila Binia Sticker für das Jugendparlament 

abgesprochen und fragt nach was der aktuelle Stand ist. Luca Reddig zeigt seinen 

Entwurf für den Sticker, welcher durch ein Kommunikationsfehler leider den falschen 

Aspekt hervorbrachte. 
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Florian Schmidt macht auf das Barcamp in Dangast am 2 Juni aufmerksam. Nach 

kurzer Klärung durch Luca Reddig was ein Barcamp ist, entscheiden sich Florian 

Schmidt, Luis Richter, Fynn Lüers und Luca Reddig dort hinzufahren und sich mit 

anderen Jugendparlamenten auszutauschen und neue Sichtweisen zu erlernen. 

Als nächstes wird von den Jugendpolitiktagen berichtet. Dies findet Jarmila Binia als 

gute Chance sich über viele verschiedene Aspekte der politische und sozialen 

Jugendperspektive zu widmen. Frau Binia schlägt , dass das nächste 

Jugendparlament dort mit einigen Teilnehmer:innen anreisen könnte. 

Zuletzt wird noch über die Aufgabenverteilung und die Online Präsenz unter den 

Jugendparlamentsmitgliedern besprochen. Zusammenfassend wird voraussichtlich 

ein Team-Tag in den Sommerferien angesetzt, welcher Aspekte wie die Online 

Präsenz oder weitere bzw. neue Projekte beinhalten kann. 

  
 
 
  
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.5) 
 
Punkt Ö 11) Einwohnerfragestunde 
 
  Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 

 
 
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.5) 
 
Punkt Ö 12) Schließung der Sitzung 
 
 Der Vorsitzende Florian Schmidt schließt die Sitzung um 19:20 im Sitzungssaal der 

Samtgemeinde Fürstenau. 

  
 
 
 

(SG/JuPa/03/2023 vom 16.05.2023, S.5) 
 
 

 

 

 
Der Ratsvorsitzende Der Samtgemeindebürgermeister Die Protokollführer/in 

 


